



COMMUNIQUE DRAC AUVERGNE SUITE A LA VISITE LE 30 AOÛT 2011 DU MINISTRE DE LA CULTURE A LA DRAC AUVERGNE

A la suite des journées de mobilisation dans les DRAC en juin et juillet dernier, le Ministre de la Culture est venu rendre visite aux agents de la DRAC Auvergne et leur faire un discours à destination de l'ensemble des agents des DRAC. Il a choisi l'Auvergne car elle a été la première à exprimer ouvertement le malaise face à la dégradation des conditions de travail, conséquence de l'application de la RGPP, des projets de service, de la mise en place mal préparée de nouveaux outils informatiques et des suppressions de poste.

Nous avons rappelé au Ministre, qui voyait dans l'ensemble des revendications exprimées par les agents des DRAC en juin et juillet dernier des « revendications syndicales » que le mouvement social, en tout cas en DRAC Auvergne, était le fait de l'ensemble des personnels, « arrivés au bout du bout ».

Devant les représentants du personnel, puis devant l'ensemble des agents, le Ministre a affirmé entendre et connaître les difficultés des agents du ministère, précisant même qu'il a « passé 40 ans à vivre des situations semblables aux nôtres actuellement ».

Il a récusé la réalité de la souffrance au travail que nous mettions en avant, parlant d'impression de souffrance et craignant qu'on ne l'instrumentalise. Sur ce point pourtant crucial, il ne semble pas du tout avoir pris la mesure de la situation que vivent depuis plusieurs mois l'ensemble des agents des DRAC.

Le Ministre, questionné sur la perte des compétences métiers face au non remplacement des personnels, a reconnu les difficultés notamment pour les techniciens des bâtiments de France tout en refusant l'expression « filière en perdition ». Sur ce sujet, il a annoncé dans son discours officiel plusieurs concours pour... 2012 (sans préciser la date par rapport aux échéances électorales).

Les représentants du personnel ont également demandé au Ministre de répondre de façon plus médiatique aux attaques récurrentes des parlementaires et autres élus à l'encontre des divers services patrimoniaux.

Sur la mise en place de Chorus, le Ministre a reconnu les difficultés rencontrées par les agents et remercié ces derniers des efforts qu'ils ont produits. Il a annoncé pour octobre le début de l'inspection de l'IGAC promise cet été. Et il nous a assuré que « les difficultés seront bien moindres en 2012 » !

Au final, le Ministre nous a renvoyé à 2012 pour espérer voir nos conditions de travail s'améliorer. Son long discours n'a pas apporté de solutions concrètes à l'ensemble des problèmes de nos collègues. Il appartient donc désormais à nous tous, agents des DRAC de décider des actions fortes et coordonnées que nous pouvons impulser pour bénéficier, dans les meilleurs délais, de conditions de travail dignes de ce nom.

Pour la DRAC Auvergne, nous invitons l'ensemble du personnel à se réunir vendredi prochain pour en discuter.

L'intersyndicale DRAC Auvergne